



# ¿Puede Xóchitl Gálvez salvar a la oposición mexicana?



Una madrugada de hace un mes, Xóchitl Gálvez llamó a la puerta del Palacio Nacional de México. Después de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, también conocido como AMLO, la acusara de planear el fin de programas sociales populares, la senadora de la oposición tachó sus comentarios de falsos y consiguió una orden judicial que le permitía responder en persona en una de sus conferencias de prensa diarias. Cuando llegó al palacio, orden en mano, las grandes puertas de madera permanecieron cerradas.

Pero la decisión de AMLO de negarle la entrada tuvo consecuencias imprevistas: Lanzó la candidatura presidencial de Gálvez y, con ella, lo que ha sido nada menos que un frenesí mediático nacional sobre su posible candidatura. Antes de eso, Gálvez no aparecía en las encuestas para el primer puesto, sino que se la consideraba aspirante a la alcaldía de Ciudad de México. Entonces, el 27 de junio, Gálvez se plantó frente al Palacio Nacional, donde reside AMLO. "Mientras esa puerta estaba cerrada, miles de mexicanos me han abierto la suya", dijo, y anunció que competiría para representar a la alianza Frente Amplio Por México en las elecciones del próximo año. "De repente, creo que le pegó a mucha gente: Ella podría ser la elegida", dijo el analista político Carlos Bravo Regidor.

Ha pasado poco tiempo desde que Gálvez surgió como candidata que las encuestas disponibles son limitadas para indicar su posición, aunque El Financiero muestra que su aprobación subió 10 puntos de finales de junio a principios de julio. Alejandro Moreno, que dirige las encuestas del medio, califica el aumento de notable y dijo que el perfil de Gálvez como "un outsider y un inconformista" podría atraer a los votantes jóvenes que no se identifican con los partidos. Pero entre los votantes que sí se identifican, el panorama es diferente. Entre los simpatizantes del PAN, Gálvez está, hasta ahora, codo con codo con el veterano legislador Santiago Creel, mientras que los del PRI apoyan mayoritariamente a la ex presidenta del partido Beatriz Paredes. "Cómo cerrar filas una vez que haya un candidato ganador va a ser muy importante", dice Moreno.